

según un informe de la fems

España, por debajo de la media de la UE en sueldos de los médicos de hospitales

La Federación Europea de Médicos Asalariados ha presentado un informe que deja claro que el sueldo del médico de hospitales en España está muy por debajo de lo que cobran los colegas europeos. La media de las retribuciones mínimas en el continente es de 4.320 euros al mes y los galenos españoles, estandarizando las diferencias regionales, cobran 2.394.

DIARIO MEDICO. Álvaro Sánchez León | 21/09/2011 00:00

Cuando la crisis aprieta las diferencias salariales se hacen más patentes, aunque se hable de disparidades que están vigentes desde hace tiempo, también en momentos de prosperidad económica. La Federación Europea de Médicos Asalariados (FEMS) ha hecho público un estudio en el que analiza los sueldos máximos y mínimos de los profesionales que ejercen en la atención hospitalaria en los 27 países de la Unión Europea. En esas tablas España aparece en el decimotercero lugar entre los que más perciben como sueldo mínimo, y en el duodécimo lugar entre las retribuciones más altas entre los países del viejo continente que han facilitado los datos necesarios para realizar este estudio traducido en España por CESM. Salvando las peculiaridades salariales de cada país miembro de la UE y las dificultades para homogeneizar criterios laborales y retributivos, el estudio refleja que la media del salario mínimo europeo para los médicos de hospitales es de 4.320 euros al mes (la media de los 8.333 euros que gana un facultativo danés y los 307 euros que percibe, como mínimo, otro de Bulgaria).

- Dinamarca y Bélgica son los países en los que más cobran los profesionales que ejercen en atención hospitalaria, según el estudio de la FEMS
-

En España, a pesar también de las diferencias notables de sueldos entre las 17 comunidades autónomas y el Instituto Nacional de Gestión Sanitaria (Ingesa), el salario mínimo, sin contar las guardias, es de 2.394 euros al mes, y el máximo, de 4.565 euros.

Diferencias en cifras

Según los datos aportados por FEMS, a pesar del aparente prestigio internacional del Sistema Nacional de Salud y de la formación de sus profesionales sanitarios, hay once países en los que se paga más sueldo máximo por la actividad asistencial en atención especializada: Bélgica (16.500 euros/mes), Dinamarca (13.333), Italia (10.000), Reino Unido (9.724), Holanda (8.900),

Finlandia (8.170), Francia (7.899), Suecia (7.742), Alemania (7.468), Austria (6.393), e Irlanda (6.338).

Con respecto a los salarios mínimos, perciben menos que los españoles los especialistas de Suecia, Reino Unido, Austria, Malta, Eslovaquia, Portugal, Grecia, República Checa, Polonia, Hungría, Rumanía y Bulgaria.

Vicente Matas, responsable del Centro de Estudios del Sindicato Médico de Granada y analista de las cuestiones laborales de los médicos del país, cree que estos datos reflejan claramente que, en este ámbito "España está muy por detrás de lo que le corresponde a sus médicos", aunque destaca que las disparidades se notan más, también en relación con Europa, entre los que ejercen en atención primaria (ver [DM del 17-IV-2009](#) y del [22-VII-2008](#)).

DATOS REPRESENTATIVOS, PERO NO CIENTÍFICOS

Las cifras del estudio de FEMS son representativas pero no totalmente objetivas. En el análisis faltan los datos de Chipre y Letonia, ya que sus delegados en el Comité Permanente de Médicos Europeos no han facilitado las cifras correspondientes. En Luxemburgo es difícil hacer medias porque, como aduce la central europea, allí "no existe ningún contrato y el salario de los médicos se pacta a título individual". Por otra parte, de Bélgica sólo se ha contado con la retribución mínima, mientras que de Estonia y Lituania se ha ofrecido directamente el sueldo medio. Aunque no cuadren todos los pares, España se mantiene en un nivel mediocre en una clasificación complicada.